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■梁家傑（左三）出席「添美藝墟」活動。
齊正之攝

■毛孟靜（左）參與「添美藝墟」活動。 齊正之攝

■陳家洛在「添美藝墟」發表講話，以爭取曝光率。
齊正之攝

調查報道

金鐘金鐘「「添美藝墟添美藝墟」」在在33月月2828日日
大 搞 所 謂大 搞 所 謂 「「 雨 傘 運 動 半 年雨 傘 運 動 半 年
祭祭」，」，名義上是名義上是「「20472047 香港監香港監
察察」」主辦的主辦的，，但據消息人士透但據消息人士透
露露，，這個由這個由「「佔中金融組佔中金融組」」演變演變

過來的反對派組織過來的反對派組織，，其中也有公民黨的影子其中也有公民黨的影子。。
「「半年祭半年祭」」活動中活動中，，公民黨的主要人物如梁家公民黨的主要人物如梁家
傑傑、、毛孟靜毛孟靜、、陳家洛更是紛紛出現陳家洛更是紛紛出現，，企圖利用企圖利用
他們的他們的「「知名度知名度」」抬高活動的人氣抬高活動的人氣。。

港人痛恨雨傘港人痛恨雨傘 改由改由「「20472047」」打頭陣打頭陣
據消息人士透露據消息人士透露，，公民黨原先計劃要利用公民黨原先計劃要利用
「「雨傘運動半周年雨傘運動半周年」」的機會的機會，，在金鐘政府總部在金鐘政府總部
前發起大規模活動前發起大規模活動。。但是但是，，他們和反對派的多他們和反對派的多
個政黨及組織商討之後個政黨及組織商討之後，，發現社會上大多數市發現社會上大多數市
民對他們搞的雨傘行動已經深惡痛絕民對他們搞的雨傘行動已經深惡痛絕，，根本沒根本沒

有前來參加的意願有前來參加的意願，，如果要發動的話如果要發動的話，，響應者響應者
也是寥寥無幾也是寥寥無幾，，屆時屆時，，公民黨一定會顏面盡公民黨一定會顏面盡
失失。。因此因此，，他們就改由他們就改由「「20472047香港監察香港監察」」這個這個
由由「「佔中金融組佔中金融組」」改頭換面而組成的團體來發改頭換面而組成的團體來發
起起33月月2828日的活動日的活動，，而公民黨就繼續躲在幕後而公民黨就繼續躲在幕後
來操控來操控。。
說起說起「「佔中金融組佔中金融組」，」，許多人都知道許多人都知道，，發起發起

者就是所謂者就是所謂「「佔中十死士佔中十死士」」之一的錢志健之一的錢志健，，他他
是一個對沖基金的經理是一個對沖基金的經理，，在違法在違法「「佔中佔中」」過程過程
中中，，他積極參與反對派的活動他積極參與反對派的活動，，還牽頭成立還牽頭成立
「「佔中金融組佔中金融組」。」。

賣力叫囂少人捧場賣力叫囂少人捧場 超沮喪超沮喪
據稱據稱「「佔中金融組佔中金融組」」有有100100多人參加多人參加，，其中其中
六成是監管機構六成是監管機構、、投資銀行投資銀行、、傳統及對沖基金傳統及對沖基金
的市場參與者的市場參與者；；兩成是外國及本地傳媒記者兩成是外國及本地傳媒記者；；

還有約兩成是法律界人士還有約兩成是法律界人士，，據稱這些都是公民據稱這些都是公民
黨的成員或是支持者黨的成員或是支持者。。由於這個原因由於這個原因，「，「20472047
香港監察香港監察」」和公民黨就有了一種特殊的關係和公民黨就有了一種特殊的關係。。
而公民黨利用而公民黨利用「「20472047香港監察香港監察」」來打頭陣來打頭陣，，就就
可以收可以收「「進可攻進可攻，，退可守退可守」」之效之效。。
據本報記者當天在現場觀察據本報記者當天在現場觀察，，一方面是錢志一方面是錢志
健等人輪流上場健等人輪流上場；；另方面是公民黨主要人物梁另方面是公民黨主要人物梁
家傑家傑、、陳家洛陳家洛、、毛孟靜等依次粉墨登場毛孟靜等依次粉墨登場，，乘機乘機
向在場市民宣傳所謂的向在場市民宣傳所謂的「「佔領佔領」」理念理念，，堅持其堅持其
反對任何根據全國人大常委會決定而擬定的政反對任何根據全國人大常委會決定而擬定的政
改方案的頑固立場改方案的頑固立場。。另外民主黨的何俊仁也過另外民主黨的何俊仁也過
來站台來站台，，企圖從中分一杯羹企圖從中分一杯羹。。
在整個活動中在整個活動中，，儘管他們賣力儘管他們賣力「「演出演出」，」，企企
圖吸引更多市民圖吸引更多市民，，但到場的人一直寥寥無幾但到場的人一直寥寥無幾，，
最多時也只有三四百人最多時也只有三四百人。。據悉據悉，，多位反對派人多位反對派人
士事後都感到相當沮喪士事後都感到相當沮喪。。 ■■記者記者 齊正之齊正之
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有賊心無賊膽 三招幕後操控
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消息人士透露，違法「佔中」期間，由於公民黨黨
魁梁家傑是反對派「五方平台」的召集人，但在

違法「佔中」失敗後，由於反對派遭支持者怒斥「一
事無成」，公民黨更是其中一個大輸家。眼看其他激
進反對派勢力不斷進行「街頭暴力」，企圖爭取支持
者注意，而公民黨卻「有賊心無賊膽」，於是就看中
添美帳篷區這塊僅剩的「佔領區」，繼續採取多種方
式企圖幕後操控。

派「公民黨長毛」、Samson滲入
據了解，公民黨幕後操控「添美藝墟」的方式，主

要包括以下三種：
一、派出多名骨幹成員，暗中滲入「藝墟」活動，

包括參與紮營區的管理及一系列重要會議。公民黨更
期望在他們「刻意經營」下，添美能成為未來「再次
佔領」的橋頭堡，真是「司馬昭之心，路人皆知」！
據悉，有熟悉「藝墟」內情者透露，在違法「佔

中」期間，涉嫌非法集結、妨礙警務人員執行職務及
襲警等罪名被捕的「公民黨長毛」曾健超，就是帳篷
區的活躍分子。曾健超深得梁家傑信任，再加上他在
違法「佔中」期間，長期在金鐘「佔領區」活動，積
累了一定的「知名度」，於是由他參與「藝墟」的日
常活動。雖然，表面上由一批「藝術界人士」組織的
「添美藝墟」曾公開表示，拒絕政黨成員參與，但對
曾健超卻網開一面，譬如在3月下旬進行的一次重要會
議上，就特別作出決議，允許他以「社工總工會」成
員身份參加。
而另一涉足「藝墟」的公民黨港島區支部委員陳渭

新（Samson），消息人士指出，Samson也是公民黨中
的激進分子，他自稱是「醫管局兼職護士」，卻是
2013年的葵涌貨櫃碼頭工潮的幕後策劃者及積極參與
者，並與職工盟關係密切。同時，他更是被外界視為
「港獨」組織「保衛香港自由聯盟」的骨幹成員。目
前在公民黨成員中，他最積極參與添美道帳篷區活
動，並負責「藝墟」的日常管理，無怪乎他在3月28
日大搞所謂「佔中半年祭」活動中，他更以半個主人
家的身份招呼參與者。

公民黨最積極 頭目撐「半年祭」

二、多名頭面人物出席「藝墟」活動。3月28日，
在反對派不斷催谷下，添美道帳篷區大搞了一場所謂
紀念「佔中半年」的「藝墟」活動，而出席的頭面人
物中，以公民黨最為積極，包括身為立法會議員的黨
魁梁家傑、毛孟靜、陳家洛等人，而一些骨幹成員則
負責是次活動的籌備工作，在活動現場，公民黨港島
區支部委員陳渭新（Samson），更「跑足全場」，負
責招呼前來參加「半年祭」的支持者。

空篷「插旗」怕反響又驚「無作為」
三、在「藝墟」中擺放有「公民黨」字樣的帳篷，以

此作為公民黨存在的象徵。公民黨一方面擔心，高調介
入會引起社會各界反彈，另方面又怕只在幕後操控，發
揮的作用並不足夠，也不為人所知。於是，就乾脆在
「藝墟」也擺放一個帳篷，平時並沒有人在裡面，常常
是空空如也，只是充當了「稻草人」的角色。
去年12月11日，警方在清理金鐘「佔領區」時，由

於有部分帳篷龜縮在屬於清理範圍「灰色地帶」的立
法會示威區附近，因此成為「漏網之魚」。消息人士
透露，警方沒有對其進行最後清理，原意要這些非法
佔領者「知難而退」，怎知這些負隅頑抗者不但沒有
收斂，反而變本加厲，他們在立法會範圍要進行保安
工程時，撤出立法會原示威區，卻轉往添美道一帶繼
續「紮營」，更趁社會不太關注「佔領區」之際，暗
中積極擴張，在佔領者的「蠶食」下，該帳篷區長逾
300米，更由添美道右拐逼近干諾道中前往政總的扶手
電梯附近。

目前霸佔添美道行人路的帳篷區目前霸佔添美道行人路的帳篷區，，可謂是可謂是「「清清
佔佔」」後遺留下來的後遺留下來的「「蘇州屎蘇州屎」，」，近期帳篷區更有暗近期帳篷區更有暗
中擴張之勢中擴張之勢，，並淪為並淪為「「三不管區域三不管區域」，」，不但影響立不但影響立
法會公職人員出入法會公職人員出入，，也給途人造成不便也給途人造成不便。。因此因此，，社社

會人士紛紛要求當局不應再姑息這些違法者會人士紛紛要求當局不應再姑息這些違法者，，呼呼籲籲盡快清理盡快清理。。
在去年在去年1212月月1111日日「「清鐘清鐘」」時時，，大約不足大約不足2020個搭建在立法會示威個搭建在立法會示威

區附近的帳篷區附近的帳篷，，由於不屬於由於不屬於「「清理範圍清理範圍」，」，因此得以因此得以「「苟延殘苟延殘
喘喘」。」。不久後不久後，，因立法會要進行保安工程因立法會要進行保安工程，，帳篷區再被要求搬離帳篷區再被要求搬離，，
但搭建者僅搬到附近的添美道一帶但搭建者僅搬到附近的添美道一帶。。

暗中擴張暗中擴張 易成犯罪溫床易成犯罪溫床
由於帳篷區並不全屬於立法會管理範圍由於帳篷區並不全屬於立法會管理範圍，，立法會行管會也曾經討立法會行管會也曾經討
論過論過，，但在反對派議員阻撓下但在反對派議員阻撓下，，如何處理這些帳篷一直被拖延如何處理這些帳篷一直被拖延。。另另
一方面一方面，，雖然路面屬食環署管理範圍雖然路面屬食環署管理範圍，，但有關方面則解釋只負責但有關方面則解釋只負責
「「阻塞行人路及環境衛生阻塞行人路及環境衛生」」的問題的問題，，對於清拆帳篷等則無權處理對於清拆帳篷等則無權處理。。
至於警方雖有權清理阻路行為至於警方雖有權清理阻路行為，，但也因種種原因遲遲未有行動但也因種種原因遲遲未有行動。。
對於添美帳篷區長期存在並有暗中擴張的趨勢對於添美帳篷區長期存在並有暗中擴張的趨勢，，多位社會人士均多位社會人士均
表示表示，，絕不應容忍這些絕不應容忍這些「「帳篷陣帳篷陣」」長期霸佔公眾地方長期霸佔公眾地方。。由於很多帳由於很多帳
篷都是空置篷都是空置，，容易淪為犯容易淪為犯
罪溫床罪溫床，，更會被放置危更會被放置危
險險、、攻擊性物品等攻擊性物品等，，甚至甚至
當立法會表決政改方案當立法會表決政改方案
時時，，再策動新一輪再策動新一輪「「佔佔
領領」」行動行動，，並以此作為並以此作為
「「佔領佔領」」基地基地，，實是社會實是社會
之患之患，，紛紛呼紛紛呼籲籲當局及立當局及立
法會盡速清理法會盡速清理。。

■■記者記者 齊正之齊正之

■金鐘「添美藝墟」在3月28日大搞所謂「雨傘運
動半年祭」。 齊正之攝

香港文匯報訊 （記者 齊正之）在金鐘政府總部外非法搭建的添美道帳篷區，雖備受立法

會議員及社會輿論強烈指責，但至今仍在添美道一帶「賴死不走」。據本報調查發現，原來

這個自稱是「無黨無派」的「添美藝墟」，幕後卻充滿政黨背景，其中公民黨涉入最深，不

但該黨多名立法會議員曾先後到場打氣，其黨員幹事更是直接參與「藝墟」的日常工作。不

過，就算反對派如何「鼓勁」，其所謂有百餘帳篷其實是「十室九空」。知情人士表示，由

於公民黨等反對派議員「從中作梗」，令該帳篷區淪為一個尾大不掉的毒瘤（見另稿）。

■■公民黨位於添美道的公民黨位於添美道的「「毒篷毒篷」。」。齊正之齊正之 攝攝

■■記者前日到添美道採訪記者前日到添美道採訪，，發發
現全場只得數十人現全場只得數十人。。齊正之齊正之攝攝
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